
CORE
iil ,coNSEro REGToNAL
.i¡ oE aRrca Y lauLNAcof/\

ACÍA DE ACUERDOS IV. SESION ORDINARIA

CONSEJO REGIONAT DE ARICA Y PARINACOTA

A. lV. Sesión ordinaria, Arica, Salón Plenario LUCIO coNDORl AIAVE, mié]coles 12 de febrero 2025.

lnic¡o: 09:37 horas; térm¡no 13:55 horas.

B, ASISTENCIA: Se registró la as¡stenc¡a de los siguientes Consejeros Regionales: ROMINA CECILIA

CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVUO MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA,

HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL

GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU ODILA LY FUMEY, DENISSE

ANDREA MORALES FLORES, CARLOSJORGE OJEDA MURILLO, OSCAR PANTOJA RIVERA, LORENA DEL

PILAR VENTURA VASQUEZ, MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO Y CRISTIAN GODOFREDO

VILLANUEVA ROSALES, siendo presidida por don DIEGO JOVANY PACO MAMANI.

C. TABIA:

"TABLA lv sEstóN oRDtNARTA

CONSEJO REGIONAL ARICA Y PARINACOTA

FECHA

LUGAR

HORA

MIÉRCOLES 12 DE FEBRERO DE 2025
,ALóN LUCIO CONDORI ALAVE
09:OO HRS.

En cumplimiento a lo dispuesto en la r) del artículo 24 de lo Ley Orgánico Const¡tucionol sobre
Gob¡ernó y Adm¡n¡stroc¡ón Reg¡ondl N"19.175, se c¡lo ol Consejo Regionol de Arico y Pdr¡nacotd a ld lll
Sesión Ordinoria o celebrorse en Arico, en el Solón Plenor¡o Luc¡o Condori Alave, a los 09:00 horas del

miércoles 72 de lebrero de 2025, pord tratar lo siguiente Toblo:

1. lnlorme de Presidencia.

2. lnforme de Comis¡ón:

coMtslÓN DE vtvtEN DA. ORDENAMIENTO TERNTA AL E INSTRUMENTOS DE PLANIFICACIÓN

PRESIDIDA POR U CONSE]ERA LIN-KIU LY FUMEY:

5ol¡c¡td dprobar distribución de recursos ol Progromo Mejaramiento de Bdrr¡os (PMB) IRAL dño 2025.

Solic¡ta dprobor d¡stribución de recursos ol Progromo Mejoromientos de Urbono y Equipomiento
Comunol (PMU-Líned Trddiciondl) año 2025.
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Solicita aprobar actualizoción del ARI 2025, que incluye los proyectos o financior con recursos
provenientes del Royolty d lo M¡nerio (Art. 13, Ley N"21.597).

Solicitd dprcbar octudlizoc¡ón Reprogromoción linanciera Subtítulo 37 Prayectos oño 2025.

Solícito oprobar modificación mdrco presupuestario inic¡otivo "Análisis pdrd DeÍin¡r el lmpdcto
Ambiental de Líneo Soterroda del SiNG Generol Logos" código BIP 40029606-0,

COMISIÓN DE SEGURIDAD, PREVENCIÓN Y TRES, PRESIDIDA POR LA CONSEJERA LIN.KIU LY

FUMEY:

Solicita oprobor cambio de montos en Progrdmdción financiera dño 2025 subtítulo 29 odquis¡ción de
octivos fijos no Íindncieros - FNDR, iniciativas "REPOS|CIÓN VEHICULAS POLTCIALES PARA TRABAIO
EN EL SlÍlO DEL SUCESO, REPOL AR,CA-PAR\NACOTA, Cód¡go BtP: 40062291' y "REPOS\C\ÓN
VEHICULOS POLICIALES PARA EL TRABA]O OPERATIVO EN LA REGIÓN DE ARICA Y PARINACOTA,
Código BtP: 4(n67732".

COMISIóN DE RÉGIMEN ,NTERNO. PREs¡DIDA POR LA CONSEJERA ROMINA CIFUENTES GONZÁLEZ:

Funciondmiento del Consejo Regionol.

No¡nbramiento representante onte el Com¡té de Selección paro Concursa tefe de Control lnterno.

3. Puntos vorios.

La presente Toblo quedo obierto o lo incorporoción de otro temo que podró ser ogregado ontes del inic¡o
de lo sesión.

TANNIA BURGOS MORALES
Secretaria E¡ecutivd (s)

CORE ARICA Y PARINACOTA

DIEGO PACO MAMANI
Pres¡dente

CORE ARICA Y PARINACOTA,'

D. TEMAS ABORDADOS, ACUERDOS Y RESULTADO DE tAS VOTACIONES POR CADA ACUERDO,

INFORME DE PRESIDENCIA

SR. GOBERNADOR REGIONAL - PRESIDENTE CORE, comenta: "Estomos od portas de los díos mós

¡mportontes desde el punto de v¡sta culturol, que es el Cornavol con la Fuerza del 5ol, 14, 15 y 16 de

Jebrero del oño 2025; esperemos que sea fructífero poro el turismo, el desarrollo, lo empleobilidod y
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s¡gomos ovonzando por un buen camino desde todos los puntos de visto, sociol, económico; que resulte

bien, que no tengomos n¡ngún imprev¡sto.

Como Gobierno Reg¡onol hemos dddo a conocer, como ustedes lo hon visto quizás, en las redes

sociales, preocupoción por lo Cuesto Culturo Chinchorro, que esperomos que no pose nodo, que todos

los bailorines, todas los personos, todos qu¡enes vengon de Torapocá, Antofogastd y desde el sur de

Chile, puedan llegar o nuestro querido ciudod y región y no haya ningún problemo".

INFORME OE COMISIONES

SOLICITA APROBAR DISTRIBUCIóN DE RECURSOS AL PROGRAMA MEJORAMIENTO DE BARRIOS

(PMB) rRAL AÑO 202s.

Se acuerda por mayoría del ente colegiado aprobar la solicitud de distribución de recursos al

Programa Mejoram¡ento de Barrios (PMB) lRAt año 2025, por un monto asignado a la Reg¡ón de

S1.039.108.830.- para el año 2025, en las comunas de Arica, Putre, General Lagos y Camarones.

Se deja constanc¡a que de |os Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los

siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVUO

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ATFREDO GOMEZ

GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN.KIU

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, LORENA DEL

PILAR VENTURA VASQUEZ, CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES Y MARIA JOSE VICTORIANO

CAUTIVO. Se registra el voto de abstención de OSCAR PANTOJA RIVERA. Se reg¡stra el voto de

aprobación del Sr. presidente del Conse.jo Regional don DIEGo JOVANY PACO MA|VIANl.

SOTICITA APROBAR DISTRIBUCIÓN DE RECURSOS AI PROGRAMA MEJORAMIENTOS DE URBANO Y
EQUTpAMTENTO COMUNAT (pMU-LíNEA TRADTCTONAT) AÑO 2025.

Se acuerda por mayoría del ente colegiado aprobar la solicitud de distribución de recursos al

ProBrama Mejoram¡ento de Urbano y Equ¡pam¡ento Comunal (PMU - línea Tradicional] año 2025,

por un monto as¡gnado a la Reg¡ón de MS 491.288.- para el año 2025, en las comunas de Ar¡ca, Putre,

General Lagos y Camarones.

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se re8¡straron los

siguientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ

GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, LORENA DEL
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PILAR VENTURA VASQUEZ, CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES Y MARIA JOSE VICTORIANO

CAUTIVO. Se registra el voto de abstención de OSCAR PANTOJA RIVERA. Se registra el voto de

aprobación del Sr. presidente del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI.

Se acuerda por unanimidad del ente colegiado aprobar la solicitud de actualización del

Anteproyécto Regional de lnversiones (ARl) 2025, aprobado según cert¡ficado CORE L76/2O24,

incorporando el valor de las iniciat¡vas f¡nanciadas con fondos del Royalty a la M¡nería según Art. 13

de la Ley 21.591, que asc¡enden a la suma de MS 2,624.851.- la cual se incorporan al ARI (2025) del

Gobierno Regional de Arica y Parinacota, quedando en MS 150.796.505.

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se reg¡straron los

s¡guientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVUO

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESP¡NOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ

GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDEREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, LORENA DEL

PILAR VENTURA VASQUEZ, CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES, MARIA JOSE VICTORIANO

CAUTIVO Y OSCAR PANTOJA RIVERA. Se reg¡stra el voto de aprobación del Sr. presidente del Consejo

Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI.

SOL¡CITA APROBAR ACTUATIZACIÓN REPROGRAMACIÓN FINANCIERA SUBTITUTO 31 PROYECTOS

AÑO 2025.

Se acuerda por unanimidad del ente co¡eg¡ado aprobar la actualización de Reprogramación

financiera Subtítulo 31 Proyectos año 2025.

Se deja constanc¡a que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se reg¡straron los

s¡guientes votos de aprobac¡ón: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVUO

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESP¡NOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ

GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, LORENA DEL

PILAR VENTURA VASQUEZ, CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES, OSCAR PANTOJA RIVERA Y

MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO. Se registra el voto de aprobación del Sr. pres¡dente del Consejo

Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI.
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SOTICITA APROBAR MODIFICACIÓN MARCO PRESUPUESTARIO TNICIATIVA "A'{ÁI§§ PARA DEFINIR
EL IMPACTO AMBIENTAL DE IíNEA SOTERRADA DET SING GENERAT LAGOS", CÓDIGO BIP 40029606.
0.

Se acuerda por mayoría del ente colegiado aprobar modificación de marco presupuestario

del programa 02- ¡nversión regional de Arica y Parinacota año 2025, para el Estudio básico, BIP es

40029605-0 "ANAIISIS PARA DEFINIR Et IMPACTO AMSIENTAI DE TINEA SOTERRADA DEI SING

GENERAL LAGOS", por un monto MS90.00O.

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se reg¡straron los

sigu¡entes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ

GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN.KIU

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES FLORES,, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ,

CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES, OSCAR PANTOJA RIVERA MARIA Y MARÍA JOSE

VICTORIANO CAUTIVO. Se registra la abstención de CARTOS JORGE OJEDA MURILLO. Se registra elvoto

de aprobación del Sr. presidente del Consejo Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI.

SOTICITA APROBAR CAMBIO DE MONTOS EN PROGRAMACIóN FINANCIERA AÑO 2025 SUBTfTUIO
29 ADQUtStCTÓN DE ACTTVOS FUOS NO FINANCTEROS- FNDR, tNtCtATtVAS "REpOStCtóN VEHíCULOS
POUC|ATES PARA TRABAJO EN Er StTrO DEr SUCESO, REpOr ARTCA-PAR|NACOTA, CÓDtcO Btp:
40062291" Y "REPOSICIÓN VEHICUTOS POLICIATES PARA EL TRABAJO OPERATIVO EN tA REGIóN DE

ARTCA Y PARTNACOTA, CóD|GO Btpl. 4flJ/6L732".

Se acuerda por unanimidad del ente coletiado aprobar la solicitud de camb¡o de montos en

Programación financiera año 2025 subtítulo 29 adquisición de activos fijos no financiefos - FNDR para

las ¡n¡c¡at¡vas denom¡nadas "REPOS|qÓN VEHÍCUIOS pOLtCtALES PARA TRABAJO EN Et StTtO DEt

SUCESO, REPOT ARICA-PARINACOTA", código BtP 4006229L e iniciativa "REpOStCtÓN VEHíCULOS

POLICIALES PARA EL TRABAJO OPERATIVO EN tA REGIóN DE ARICA Y PARINACOTA', Código BIP

4006t732',,

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Reg¡onales as¡stentes, se reg¡straron los

sigu¡entes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFTA CAROLTNA CLAVTJO

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ

GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN.KIU

ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, LORENA DEL

PILAR VENTURA VASQUEZ, CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES, OSCAR PANTOJA RIVERA Y

MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO. Se reg¡stra el voto de aprobación del Sr. presidente del Consejo

Regional don DIEGO JOVANY PACO MAMANI.
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FUNCIONAMIENTO CORE

Se acuerda por unanimidad del ente colegiado aprobar la calendarización de la primera

sesión ordinaria correspondiente al mes de mafzo, conforme al siguiente detalle:

Martes 11 de Marzo de 2025, V Sesión Ordinaria.

5e deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Reg¡onales as¡stentes, se registraron los

sigu¡entesvotos de aprobac¡ón: SOFIA CAROLINA CLAVIJO MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA,

HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ

OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES

FLORES, OSCAR PANTOJA RIVERA, CARLOS JORGE OIEDA MURILLO, LORENA DEL PILAR VENTURA

VASQUEZ, CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES, MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO Y

ROM INA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ. Se reg¡stra el voto de aprobación del Sr. pres¡dente del Conse.jo

Regional don DIEGO IOVANY PACO MAMANI.

NOMBRAMIENTO REPRESENTANTE ANTE Et COMITÉ DE SETECCIóN PARA CONCURSO JEFE DE

CONTROT INTERNO.

Se acuerda por mayoría del ente colegiado designar como representante ante el Com¡té de

Selección para Concurso Jefe de Control lnterno, a la Consejera lin-Kiu Ly Fumey.

Se deja constancia que de los Consejeros y Consejeras Regionales asistentes, se registraron los

siBuientes votos de aprobación: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVUO

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOIVIEZ

GUTIERREZ, LIN-KIU ODILA LY FUMEY, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ, CRISTIAN GODOFREDO

VILLANUEVA ROSALES. Se reg¡stra el voto de rechazo de: MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES,

DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA

MURILLO, MARIA JOSE VICTORIANo cAUTlVo Y oSCAR PANTOJA RIVERA. Se reg¡stra el voto de

aprobación del Sr. presidente del Consejo Reglonal don DIEGo JoVANY PAco MAMANI.

SRA, CoNSEJERA MARIA JosÉ VICToRIANO C., presenta a dir¡gentes y explica que pertenecen a las

cuatro juntas de vecinos del cerro La Cruz, que van a exponer y ped¡r el apoyo de los Consejeros

Regionales y del Gobernador Regional, respecto a la redestinación del pred¡o que está en Sotomayor
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con Papudo que se qu¡ere demoler para construir, y el terreno al ser de SERVIU, se está pidiendo un

apoyo ya que es un espacio comunitar¡o, que es ocupado constantemente por los habitantes del Cerro

La Cruz, además de hacer actividades de arte, deporte, incluso programas de serv¡c¡os públicos- EntreBa

la palabra a los dirigentes Sr. Luis Aguirre, presidente de la.junta de vecinos Ne 12 del Cerro La Cruz;

Sra. María Barrios, Presidenta de la junta de vecinos "Fuerte Ciudadela" y la Sra. lnés Páez, Presidenta

de la junta de vecinos "Miramar" ; se da la bienvenida a la concejala Dolores Cautivo, quien acompaña

a los dirigentes.

Se sol¡c¡ta y poster¡ormente se aprueba conceder el uso de la palabra a los d¡r¡gentes mencionados.

SR. DIRIGENTE LUIS AGUIRRE GONáIEZ, señala que es el presidente de la junta vecinal Np 12 del

Cerro La Cruz. Explica que se necesita el apoyo a todas las juntas de vecinos del Cerro La Cruz, ya que

en el sector se construirán departamentos, y no es posible que se intervenga el lugar, ya que este

espacio debería ser usado para los jóvenes y adultos mayores, habiendo gran concentración de estos

últimos en el sector- Resalta que hay 285 casas que quebradas, hay socavones, por tanto, antes de

¡ntervenir el sector debería ¡nterven¡rse las v¡viendas quebradas de los vecinos adultos mayores, ya que

además presentan socavones; por otra parte, hace hincapié que los trabajos que ha realizado Aguas

del Altiplano en el sector han provocado roturas.

SRA. DIRIGENTA KARIME CASTRO, señala que es la secretaria de la junta de vecinos Ne 12 del Cerro La

Cruz, siendo además una de las vecinas afectadas del sector porque frente a su vivienda se haría la

construcc¡ón de departamentos, que la construcción se hará sío síy actualmente se está averiguando

cómo es el suelo. Comenta, que las calles de Longotoma y Papudo, son calles que presentan los

socavones más profundos, lo que no se ha detectado porque Aguas del Altiplano sólo ha llevado a cabo

"soluciones parche". Agrega que en el sector hay una cancha que fue construida el año 2017 que

también presenta socavones, s¡endo estos los más ant¡guos, al igual que la sede social. También

man¡f¡esta la preocupación de los vecinos por la llegada de nuevos residentes producto de esta nueva

construcción.

sRA. coNCEJAtA DoLoREs CAUTIVO A.; complementa, que el terreno en cuestión está ub¡cado en

Sotomayor con Papudo, y al lado se encuentra la sede social, que ha tenido problemas de socavones.

La junta de vecinos había obten¡do un proyecto de construcción de baños para la sede, pero debido a

los socavones, no se pudo ejecutar en ese momento y se reejecutó el proyecto. Un catastro realizado

por los vecinos reveló que, de aproximadamente 300 casas, alrededor de 270 presentan socavones, lo

que pone en evidencia que el terreno está afectado. La comunidad del sector comprende que se está

ante un plan de emergencia habitacional y que se debe cumplir con la meta regional impulsada por el

gobierno del Presidente Gabriel Boric. Sin embargo, también se destaca la necesidad de no solo

constru¡r casas en todos Ios rincones de las poblaciones, sino tamb¡én proporcionar lugares

comunitar¡os para adultos mayores, canchas y áreas verdes. Actualmente, en la población de la junta

vec¡nal Cerro La Cruz, solo existe la sede y una cancha, pero no hay plaza, ni áreas verdes. Explica que

existen cuatro recintos como especie de salas de clases g¡gante, que están en buenas condiciones y que

van a derrumbar para construir, comentando lo difÍcil que resulta adjudicarse un proyecto de

construcción- Solic¡ta el apoyo del cuerpo colegiado a las juntas vecinales del Cerro la Cruz.

SRA. DIRIGENTA MARIA BARROS, comenta que es presidenta de la agrupación Cerro La Cruz "Sergio

Dini Valenzuela", que agrupa a las cuatro juntas vecinales más antiguas del sector, que le preocupa
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profundamente la situac¡ón de los socavones que afectan a dicha comunidad. Aunque vive en el sector

más alto de Fuerte Ciudadela y no tiene tantos problemas de socavones, sabe que otros sectores como

el de junta vecinal N' 12 y "Miramar" están sufriendo mucho con la situación de casas que están

desarmándose y hundiéndose. Destaca que la comunidad está compuesta en gran medida por adultos

mayores, por lo que es fundamental unirse para proteger la infraestructura y el patr¡monio, que no

deben perm¡tir que se destruyan sus hogares y su histor¡a, por lo que solicita tanto al Sr. Gobernador

como al cuerpo colegiado les apoyen y no les desarmen este lugar.

SRA, CONSEJERA MARIA JOSE VICTORIANO C,, recalca que más que manifestar el apoyo político en

esta situación lo que concierne a las consejeras y consejeros regionales, es que la c¡udad no t¡ene

espac¡os ni territorios que pertenezcan a SERVIU y Bienes Nacionales para poder construir la necesidad

de v¡viendas y es que la compra de lugares privados t¡ene que ver con recursos porque los terrenos se

están vend¡endo más alto del valor original sino el precio comercial está en alza, entonces en qué le

concierne al Consejo Regional, en que cuando se soliciten recursos para construir viviendas, que es la

gran necesidad de la ciudad, es que se tenga la disponibilidad para poder entregar los recursos

necesar¡os para esto y se pueda avanzar en aquello, porque solo de esa manera se van a poder respetar

los espacios que son públicos y que ante estas situaciones influye en la salud mental de cada uno de

los habitantes de la ciudad, ya que es dist¡nto vivir con plazas alrededor, con espac¡os comunitarios,

con un CESFAM que esté cercano, con espacios de arte donde se desarrollan, que es la prevención a

todas las temáticas de seguridad que se ha hablado; sin embargo, si se construyen sectores que son

solo de vivienda, sin espacio de esparcimiento, claramente, no t¡enen donde los jóvenes poder

compartir y esto va a mermar la salud mental de los ciudadanos, pero también va a mermar la v¡da

comun¡tar¡a de esa población y al mermar la v¡da comunitaria, es donde empiezan las inseguridades,

incivilidades, porque los vecinos no se conocen, entonces t¡ene que ver con una mirada c¡udad. Solicita

que se les dé el apoyo necesar¡o a los vecinos y vec¡nas del Cerro La Cruz, que no solo hayan sufrido

por la mala gest¡ón de la empresa san¡tar¡a Aguas del Altiplano, respecto de la rotura de matrices y

posterior socavón de los distintos hogares, sino además se están mermando los espacios de comunidad

que son pocos.

SRA, CONSEJERA DENISSE MORATES F., comenta que recién está tomando conocimiento de lo
planteado, que se está comunicando con la Directora de SERVIU quien le señala que respecto del

Galpón Jiwasanaka, que es un local de ¡mportancia cultural, no solo es del Cerro la Cruz, sino a nivel

comunal, regional, donde además se han realizado bastantes actividades con financiamiento del GORE,

quien indica que a ellos se les está transfiriendo un terreno y que están en constantes reun¡ones con la

Directora del Galpón y que mañana t¡enen una reunión con la Mun¡cipalidad de Arica, para ver el tema

administrativo respecto de este centro culturaly que respecto de la sede tampoco hay una demolición.

Recalca que esto lo deja como antecedente, no posee más información, quiso hacer las consultas

pert¡nentes, lo que ha comentado a los dirigentes, pues tal vez, era información que no maneiaban.

SRA. CONSEJERA MARIA JOSE VICTORIANO C., indica que los dir¡gentes tendrán una reunión con la

d¡rectora de SERVIU y la Delegada y que cuando la comunidad plantea una situación es importante

contar con el respaldo de las dist¡ntas autoridades, porque las autoridades son intersector por eso la

importancia de trabajar y apoyarse.

SRTA. CONSEJERA SOFIA CLAVIJO M., respecto de lo planteado por la Consejera Denisse Morales,

desearía tener la información de manera más formal, tal vez a través de alguna reunión que se va a
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tener con los vecinos para estar al tanto y tener todos los antecedentes. Plantea nuevamente su

preocupación respecto a las acciones con Aguas del AIt¡plano, que, como cuerpo colegiado, siendo la

¡nstanc¡a donde se toman las decisiones, deben tener c¡erto grado de ¡njerenc¡a y conversación de las

sltuac¡ones que están pasando, por ser junto al Gobernador Regional la máxima representac¡ón que

tiene la ciudad, generar una comis¡ón de trabajo y ver todo lo que se ha hablado al respecto.

SR. CONSEJERO OSCAR PANTOJA R., destaca que es importante oficiar en las materias que al cuerpo

colegiado le competen, s¡ b¡en, en oportunidades no se t¡ene tanta ¡njerenc¡a, entender que son actores

políticos de la región, que la comunidad quiere representatividad, que se hagan los nexos, porque

siempre habrá d¡stintas m¡radas y que puedan convergir tanto los servicios públ¡cos, el territorio y los

aspectos legales, entendiendo que hay v¡siones distintas y necesidades que convergen, que del

Gobernador salga el oficio para concretar esta mesa de diálogo.

SRA. CONSEJERA tlN-KlU LY F., agradece a los dirigentes por exponer la s¡tuac¡ón y hace referencia a

una escenario sim¡lar que acontecló el año pasado con el Club Soc¡a Deportivo Puerta Norte y que su

representante Sr. Enrique Vega, estaba s¡endo responsable del cuidado de una cancha de fútbol

ubicada de hace más de 20 años en ese sector, siendo un espac¡o comunitario para los vecinos; sin

embargo, a través de un decreto de SERVIU se informó que se construirían casas habitacionales,

quitándoles el área para ser trasladados a otro sector, pues situac¡ones como esta generan un impacto

en la comunidad que se encuentra arraigada en esas zonas y que comparten en áreas culturales,

sociales y deportivas, que con esto se olvidan de los vecinos al quitarle sus espacios. Que, si bien el

gobierno tiene como meta generar el máximo porcentaje de crec¡miento en construcc¡ones

habitacionales, también se entiende que se da una s¡tuac¡ón excepcional en la reg¡ón porque no hay

terrenos para construcción. Hace mención al plano regulador que está pendiente y que en él vienen

proyectos de construcción habitacional; se debe dar una vuelta a este tipo de situac¡ones, pedir las

reuniones pert¡nentes para que se pueda ilustrar respecto de la situación que está ocurriendo.

SR. GOBERNADOR REGIONAL - PRESIDENTE CORE, señala que se oficiará directamente a SERVIU y a

Aguas del Altiplano, siendo de igual forma importante que el cuerpo colegiado pueda invitar en alguna

comisión a la empresa sanitaria como tamb¡én al SERVIU para hablar de este y otros temas más; que el

GoRE apoyará para que asista SERVIU, ya que además hay algunos temas que deberán verse en marzo

con dicho servicio y que van por esta misma línea.

sR. CONSEJERO MARCETO GONZALEZ O., recalca que lo que más se pide hoy es la transparencia de los

servicios y la comunidad lo que más cuida son sus espacios. Que en ese sector participan tres clubes de

adulto mayor, el galpón de Jiwasanaka y las.¡untas de vecinos, que ha participado en activ¡dades con

ellos, que debe ser transparente, no ocultar la información ni llega r a destruir un espac¡o histórico como

es el Cerro La Cruz, donde los adultos mayores t¡enen un trabajo valioso y de muchos años. Agradece

al Sr. Gobernador Regional que quiera oficiar a las ¡nstituciones, transparentar la información, que si

b¡en la hab¡tac¡ón es necesar¡a por la necesidad de las familias pero que no se destruya lo que

histór¡camente se tiene en Arica, menos hacer un mal a los adultos mayores y al galpón Jiwasanaka,

que es un gran espacio cultural en la región.

SR. CONSEJERO CARLOS OJEDA M., felic¡ta a los d¡rigentes por su actitud proactiva ante una

problemát¡ca que tiene que hacer mérito de la h¡stor¡a del Cerro La Cruz. Comenta que el Cerro La Cruz,

es un sector de toma, que así se construyó con la movilización de los vec¡nos y vec¡nas. Le parece
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extraño que el estado chileno, las d¡st¡ntas instituciones, de repente al princ¡p¡o cuando se produce una

toma, se procede para desalojar a quienes, en búsqueda de una solución habitacional, a veces incluso

se procede de manera violenta, sin entender que a veces hay necesidades reales. Que el Cerro La Cruz

tiene una connotac¡ón h¡stór¡ca, emblemática y que está ub¡cado en un sector turístico, siendo el

ingreso al Morro, que el sector tiene muchas características favorables; que se encuentra la

autoconstrucción por iniciativa de los mismos vecinos, de los residentes y de repente v¡enen proyectos

que t¡enen que ver con organismos del estado, como el SERVIU, que tratan de construir, favoreciendo

a las empresas inmobiliarias, empresas constructoras porque prec¡samente ahí está todo ¡nstalado, la

luz eléctrica, el agua potable y no van a priorizar la construcc¡ón en lugares destinados.

Por otra parte, hace mención a su trabajo como concejal de la comuna, siendo muy riguroso en

la partic¡pación del plan regulador, prec¡samente por lo que se está exponiendo. Además, espera que

este actual cuerpo de consejeros regionales, en este período - que no se h¡zo antes - resuelva el tema
del plan regulador, porque cuando este instrumento no está resuelto, no está def¡n¡do, se deja la puerta

abierta para que las empresas constructoras, especialmente en Arica, usando como excusa la necesidad

sentida de la población, que por supuesto se necesita una solución habitacional, muchas veces se

toman decisiones imprudentes que afectan a los pobladores, que han hecho historia y han tomado

decisiones sabias respecto a su espacio. Agrega que el Cerro La Cruz, debe ser cons¡derado una zona

patrimonial, que, a pesar de que se habla bastante del h¡stórico Morro, en su trayecto no hay
preocupación por las calles, por mostrar al turista cómo llegar al Morro emblemático.

Solicita al Gobernador que además de oficiar al SERVIU y de enfrentar a Aguas del Altiplano,
que t¡ene muchas cuentas pendientes con la ciudadanía en general, y que ha re¡terado muchas veces

que no es posible que aún la ciudad no tenga una planta de tratamiento de aguas servidas y exista un

emisar¡o donde Aguas del Altiplano no ha realizado la ¡nversión, no obstante, los costos que se cobra a

la población en consumo de agua son desorbitantes. Sol¡cita ver cómo se puede hacer un plan de

respaldo de protección en general del Cerro La Cruz, a partir de esta s¡tuación y ver cómo se construye

en una zona turística de un lugar que debe presentarse ante el turismo y la ciudadanía como un lugar

relevante para la región y la comuna de Arica.

SRA. CONSEJERA MARIA JOSE VICTORIANO C., apoya la moción de crear un plan de protección del

casco antiguo y el Cerro La Cruz, porque este tiene relación con las condiciones de las calles internas

de ese sector; se neces¡ta una reparación y eso se ha hecho con fondos PEDZE, también que se dest¡nen

fondos del programa a la reparación de las calles del Cerro La Cruz, como de Cap¡tán Avalos, la

Población Chile, las poblaciones que están desde Capitán Avalos hacia arriba, la población Cabo Aroca,

que tanta necesidad tienen y a la fecha no se realizado y que si se va a planificar debe considerarse la

calidad de vida de los habitantes, como el tránsito, especialmente en el sector de Cardenal Silva

Henríquez, que cuenten con espacios reales para desarrollarse en comun¡dad. Propone se realice una

Comisión Conjunta de lnfraestructura y Vivienda, donde se cite a Aguas del Altiplano para que dé

explicaciones de la última inundación que tuvo más de un metro en cada casa del Cerro y cuáles son

sus medidas de mit¡gación, esto con el respaldo del cuerpo colegiado y del Gobernador Regional.

SR. GOBERNADOR REGIONAI - PRESIDENTE CORE, señala que se va a ofic¡ar por parte del GORE, a

Aguas del Alt¡plano y SERVlU, a ambas inst¡tuc¡ones por separado y a la Superintendencia de Servicios

Sanitarios.

SR, CONSEJERO CARLOS OJEDA M., solicita que el tema Cerro La Cruz, sea tratado de manera integral

para ver cómo se le da soluc¡ón a todas las problemáticas que allísubsisten, como falta de plazas, áreas
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verdes, el tema de las veredas, aceras, el tránsito, siendo conveniente realizar una comisión y ver de
que manera se puede convertir en un barrio emblemático porque está en el centro de la ciudad,

teniendo una relevación turística y patrimonial, siendo casi como un cerro de Valparaíso, ten¡endo una

relevancia tal que aquí no se ha considerado de esta manera. Se debe hacer algo serio y de manera

integral.

SRA. CONCEJATA DOTORES CAUTIVO A., agradece la atención prestada a los d¡r¡gentes y solicita se le

pueda invitar a la comisión de trabajo mencionada, en su calidad de pres¡denta de la Comisión de

lnfraestructura y V¡v¡enda del Concejo Municipal.

SR. GOBERNADOR REGIONAL - PRESIDENTE CORE, expresa que, para reafirmar los compromisos de

trabajo, que es integral y transversal, siendo relevante la participación de SERVIU, ya que es unidad

técn¡ca para la construcc¡ón de plazas, parques, calles slendo ¡gualmente importante la participación

de Aguas del Altiplano y la Superintendencia de Servicios Sanitarios, como ente fiscalizador de la
empresa san¡tar¡a, incluyendo al Gobierno Reg¡onal y a Ios ¡nte8rantes del cuerpo colegiado.

SRA. CONSEJERA ROMINA CIFUENTES G., solic¡ta realizar Comisión Social para abordar el tema del

Programa lnversión a la Comunidad. En este mismo sentido, sol¡cita convocar a una Comisión Rural

para que el cuerpo colegiado conozca la h¡stor¡a y el estado situación del proyecto SING General Lagos.

En un segundo punto, consulta por s¡tuación del proyecto "Adqu¡sición de Vallas Papales para

Contención de eventos masivos de la 5ta Com¡sáría C.O.P. Ar¡ca", ya que esta ¡n¡c¡at¡va fue aprobada

en el mes de octubre de 2025 y uno de los objetivos era que las vallas serían ocupadas en el carnaval.

SR. GOBERNADOR REGIONAI - PRESIDENTE CORE, señala que respecto a las vallas papales se

responderá por of¡c¡o.

Se sol¡c¡ta y posteriormente se aprueba conceder el uso de la palabra a los locatarios del

tur¡smo presentes en la Sala.

La ciudadana Sra. VIVIANA LóPEZ, dueña del local Punto Surf en el sector playa Las Machas, expone
situación aquejada por locatarios del sector, en relación con las obras que realizará la Dirección de
Obras Portuarias del MOP, ya que impediría el acceso a la playa y, por tanto, a los locales.

SR, CRISTIAN PRADENAS, abogado representante de locatarios, menciona que sus representados no

han sido consultados respecto a las obras que se desarrollarán en el lugar. lndica, que estas pymes han

hecho un trabajo permanente en el lugar, generando un punto de atracción turística importante en el

sector.
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SRA. CONSEIERA LIN-KIU LY F., comenta que se realizará una Comisión de Viv¡enda junto a la Consejera

Lorena Ventura que preside la Comisión de lnfra estructu ra, no solamente abordando la situación de

Miramar o los socavones de Sotomayor, sino de aquellas áreas que se encuentran ubicadas más arriba,
todas las construcciones del Cerro La Cruz, lncluso considerando la población Guañacagua; que además
les llamó la atención lo expuesto, anteriormente, por la Consejera Sofía Clavijo respecto a la situac¡ón
que ocurrió en Héroes del Morro, por las fugas de agua y socavones que quedaron, incluyendo esta

materia en la mesa de diálogo con los organismos pert¡nentes, SERVIU y Aguas del Altiplano.
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En este sentido, solicita al Sr. Gobernador instruir sumar¡os a todos los serv¡cios ¡nvolucrados;

paralizar las obras mientras no se les ¡nforme a los locatarios; of¡ciar al MOP para que se entregue el

proyecto a locatar¡os; incluir a pymes en mesa de trabajo de la Gobernanza de Zonas de lnterés

Turístico.

SRA. VIVIANA LOPEZ, precisa que, el MOP les informó que el 28 de febrero deberían moverse 2 metros

hacia playa, debido a las obras que se ejecutarán, sin embargo, si avanzan hacia la playa tendrán
problemas con la Capitanía de Puerto.

SRA, CONSEJERA MARIA JOSE VICTORIANO C., menciona que toda acción que realice el Estado debe

estar vinculada con Ia comunidad, sugiere que se c¡te a comis¡ón para abordar esto. Es necesar¡o tener
un trabajo con la comunidad permanentemente.

SR. GOBERNADOR REGIONAI -PRESIDENTE CORE, ¡nd¡ca que a los serv¡cios públicos se les puede

inv¡tar a asistir a una reun¡ón, pero no tienen obligatoriedad en asistir. S¡n perjuic¡o de aquello, se

compromete a realizar las gestiones políticas que se requ¡eran.

SRTA, CONSEJERO SOFIA CIAVIJO M., menc¡ona que las consultas ciudadanas no son v¡nculantes

porque la ley no lo establece. Hace mención respecto al tema de SERNATUR, indicando que en el año

2024, el Gobierno regional envió al CORE para aprobar, una modificación presupuestaria para

SERNATUR, s¡tuación en la cual la mayoría de los consejeros se abstuvieron, porque se sabía que no se

ejecutarían los recursos. En ese sent¡do, es necesario realizar una fiscalización, porque son recursos del

Gob¡erno Reg¡onal. Hasta el momento, no existe un plan de promoción del turismo regional.

SR. CONSEJERO HERMES GOMEZ G., felicita a los emprenderos presentes y empatiza con los locatarios.

Quiere menc¡onar que, actualmente, existe un zOlT y es preocupante que no se respecte la gobernanza

del lugar, no se puede generar infraestructura sin considerar a las personas que trabajan ahí todo el

año. Comenta que la semana pasada mencionó en "Puntos varios", que expuso la situación de la

Agrupación Gastronómica y Hotelera de Arica y Par¡nacota Borde Chinchorro, que está const¡tuida por

ocho empresas del sector. Sugiere hacer una Com¡sión de Turismo para que puedan asistir MOP,

SERNATUR y la autoridad marítima.

SR. CONSEJERo CARLOS OJEDA M., menciona que hace falta un elemento central y es lo que tiene

relación con el plan regulador, felicita a locatar¡os por su trabajo, ya que ha perm¡t¡do que el lugar no

sigu¡era en el abandono. Menciona que durante los años 2018 y 2019 cuando era concejal, se discutió

largamente el tema del plan regulador, en ese sent¡do es fundamental conocer primero que definió

este plan para el sector del borde costero. Sin lugar a duda, en el borde costero se debe priorizar el

tema del turismo, deportes y resguardo de la biodiversidad. En esta zona de Ch¡nchorro aparece un
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SR. CONSEJERO IGNACIO GOMEZ G., manifiesta su apoyo a los locatarios del sector.

SR. CONSEJERO CRISTIAN VITLANUEVA R., expresa su profunda admiración hacia los empresarios y su

capacidad de crecer cuando se tiene todo en contra; han luchado con la burocracia, la inseguridad del

sector. Hace 15 años ese sector no existía. Esta es la mejor época donde pueden recuperar lo que no

se vende en el año, le cerrarán el acceso. Como Presidente de la Comisión de Tturismo pone a

disposición el trabajo mancomunado con la comunidad.
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tremendo edificio que no asegura que, en un futuro próximo, vaya a tener problemas en su

¡nfraestructura; recuerda lo sucedido en la c¡udad de Viña del Mar. En Ar¡ca se han tomado dec¡s¡ones

que la ciudadanía no entiende, hoy en día existen bastantes terrenos cerrados, falta recuperar todo el

terreno final del Humedal, se discut¡ó como se iba a proceder con las imprudenc¡as de la Gobernación

Marít¡ma, esto fue ampliamente discutido en el plan regulador; es necesario revisar los alcances de

este plan. Hubo concejales que respaldaron ln¡ciat¡vas dañinas para el medio ambiente en donde se

quería priorizar a las grandes empresas. Todo este proceso contó con consulta ciudadana que es

vinculante. Recomienda rescatar información del plan regulador.

SRA. CONSEJERA MARIA TOSÉ VICTORIANO C., menciona que espera que en todas Ias propuestas que

se hagan, se considere el tema de la inclusión, ya que en algún momento de las ¡ntervenciones se

mencionó que se realizaría una licitac¡ón para que funcionaran foodtracks en el sector, pero estos

locales funcionan con un motor, el cual emite ruido permanente, situación que no es ¡nclusivo para con

las personas neurodivergentes.

SR. CONSETERO OSCAR PANTOJA R., representa su preocupación, por no cons¡derar antes el parecer

de la ciudadanía, no obstante aquello, espera se pueda remediar aun el trabajar con los locatarios del

sector, debiendo ser primordial el parecer del terr¡tor¡o.

SRA. CONSEJERA TORENA VENTURA v., indica que la descoordinación de la inversión en los servicios

públicos con los actores relevantes no solo sucede aquÍ en Ar¡ca, también sucede en Parinacota. Es

¡mportante que los servicios públicos velen por que los proyectos tomen consideración de los vecinos

y si hay desavenencias se debe llegar a acuerdos. Como Consejera Regional, está disponible para apoyar

el trabajo que realizan los emprendedores del sector. Se t¡ene todo para ser una región turística, pero

a veces, aparecen situac¡ones que lo obstaculizan. Solic¡ta al cuerpo colegiado poder hacer una mesa

de trabajo junto a turismo y al Consejo Regiona l. Considera necesar¡o que el MOP entregue información

sobre el proyecto a los emprendedores.

SRA. CONSEJERA MARIA JOSE VICTORIANO C., solicita oficiar a los serv¡clos que corresponda para

asegurar su concurrencia a la Comisión, que se realizaría en el marco de la s¡tuación de los vecinos del

Cerro La Cruz.

SRTA. CONSEJERA SOFIA C[AvlJO M., solicita conocer situación de las actividades deportivas que están

a cargo de la Corporación.
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5R. CONSEJERO DANIEI- LINARES 2., manifiesta que el desarrollo turístico de la región es importante.

Comenta que, en el desarrollo de esta Sesión el Sr. Gobernador indicó que el Gobierno Regional está

trabajando en las bases del Fondo de Desarrollo e lnnovac¡ón y quizás sería pertinente incluir dentro

de esas líneas el desarrollo turÍst¡co regional.

SRA. CONSEJERA DENISSE MORALES F., comenta que, s¡ bien estos son recursos sectoriales, los

Consejeros son actores políticos, qu¡enes pueden apoyar lo que indica los locatar¡os. Mas allá de las

buenas ¡ntenc¡ones de real¡zar la Comisión, los servicios públicos no tienen la obligación de concurrir,

pero sugiere oficiar a los d¡stintos servicios para que concurran a la Comisión.
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SRA. CONSEJERA tlN-KlU LY F., indica que los vecinos del Valle de Lluta le han hecho llegar su

preocupación por la s¡tuación de la Carretera 5 Norte y la l1CH, por el cierre del paso fronterizo debido

a la situación climática; en virtud de ello los cam¡ones provenientes de Bolivia, se estacionan en el

costado de la carretera generando una s¡tuación de ¡nm¡nente r¡esgo a las comunidades del sector, ya

que al menos el 95% de estos camiones trasladan combustible. Adicionalmente, a este tema se

evidencia una gran cantidad de personas que venden al¡mentos sin los permisos sanitarios. Es necesario

hacer un llamado para fiscalizar en el lugar, en el caso de la SEREMI del MOP, por el tema de la

señalética, ya que indican claramente que no es un lugar permitido para estacionar. Se hablaba el año

pasado que se obtendría un terreno en el sector de Pampa Concord¡a para destinarlo como aparcadero

de camiones, pero se desconoce si han existido avances en esto. Desconoce si el GORE t¡ene una

postura concreta respecto a estos temas.

SR. GOBERNADOR REGIONAI - PRESIDENTE CORE, ind¡ca que la SEREMI de Transportes y

Telecomunicaciones, t¡ene una unidad fiscalizadora, se puede oficiar para consultar cuál es el estado

de las fiscalizaciones del sector, dado que el GORE no tiene competencias para realizar este t¡po de

acciones.

SR. CoNSEJERO MARCETO GONZALEZ O., menciona que para el año 2022-2023, se han aprobado

recursos para Carabineros de Chile para la compra de vehículos para sus diferentes áreas, por un monto

total de S1.162.483.000 y a PDI S2.513.665.000, incluyendo que en el año 2024 se les f¡nanció un

vehículo para el trabajo en fronteras por 45 millones. Hoy se aprueba la reprogramación financiera para

estos vehículos. Solicita oficiar a Carabineros y PDl, con el objetivo de conocer el estado de esas

compras realizadas, cuáles están operando, en qué unidad y qué impacto ha tenido esto en la reg¡ón.

En un segundo punto, respecto a la in¡c¡ativa "Análisis para definir el lmpacto Medio Ambiental

de Línea Soterrada del S¡NG de General Lagos", sol¡c¡ta a la División que corresponda información

detallada de la inic¡at¡va y estado actual financiera y técnica.

Señala, por otra parte, que este 14 febrero aumenta el costo del transporte público en $100,

por lo tanto, hace énfasis en la solicitud realizada en la Ses¡ón anterior de oficiar a SEREMI de

Transportes para fiscalizar el cumpl¡miento de la tarifa rebajada en el pasaje de las personas mayores.

Menc¡ona que en la Sesión pasada, élaprobó las bases, s¡n perju¡cio de aquello, estuvo en total

desacuerdo en eliminar la LÍnea Carnaval, ya que fortalece a las agrupaciones. Como consejero Regional

este 14, 15 y 15 de febrero, es el magno evento regional y nacional del Carnavalcon la Fuerza del Sol,

y qu¡ere enviar un saludo a bailarinas y bailarines que se van a presentar y a todas aquellas personas,

filiales y espectadores que vienen, tanto fuera de la región y fuera del país a v¡v¡r esta experiencia. Que

se en buena hora iJallalla !

SR. CoNSEJERO OSCAR PANTOJA R., solicita al Gobierno Reg¡onal evaluar transmisión de las Sesiones

del CORE por el canal de Youtube, por cuanto esto es muy práctico para mantener a la comunidad

info rm ada.

En un segundo punto, considera importante apresurar, en las instancias que correspondan, las

directrices del proceso de Asignac¡ón Directa 8%, señalando que hace algunos días atrás la Jefa de

DIDESOH, anunció por redes sociales el tema de las capac¡tac¡ones y en esa publicación surg¡eron

consultas que no eran respond¡das. Finalmente, p¡de a Presidentes de comisiones agilizar eltrabajo de

estas.

Pág¡na 14 de 15



CORE
i'l: - coNsEJo REGIoNAL
e* oE 

^.rc¡ 
Y P^Rrñ^cof¡

SR. CONSEJERO NINO ESTAY E., menciona que junto a cuatro consejeros y como Presidente de la

Comls¡ón de Adulto Mayor, fueron ¡nv¡tados a la inauguración de la Casa del Adulto Mayor de Putre,

destacando el trabajo bien realizado y la gratitud de las personas del sector rural, agradeciendo la

atención rec¡bida. Menciona su preocupación por la falta de facilidades para el transporte, que se les

explicó por parte del Gobernador que para este t¡po de invitación no se considera un cometido.

También se les puso en conocimiento de todos los recursos que ellos necesitan, lo que se tratará más

ad e la nte.

SRA. CONSEJERA DENISSE MORALES F., solicita que en la última comisión de febrero, se pueda trabajar

en Comis¡ón y convocar a la Comis¡ón de Régimen lnterno, para ver las Presidencias y Vice presidencias

de las Comis¡ones, de modo que no ocurra lo de la vez anterior, que nunca convocaron a la Comisión

para ser revisadas y para poder cumplir con el Reglamento.

SR. coNSEJERo lGNAclO GoMEZ G., menciona sólo para recordar y conmemorar que, el 12 de febrero

de 1818, fue f¡rmada el Acta de lndependencia de Chile.

Sin más puntos que tratar, el Sr. Gobernador Reg¡onal- Pres¡dente CoRE, levanta la Sesión,

siendo las 13:55 horas.
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SRA. CONSEJERA TORENA VENTURA V., comenta que al consultar a DIDESOH sobre las fechas de las

capac¡taciones, se le informó que serían desde el 17 de febrero al 17 de marzo.

SRTA. SECRETARIA EJECUTIVA, TANNIA BURGOS M., refiere que conforme fue aprobado por mayorÍa

del ente coleg¡ado, se envió la invitación a los Consejeros y Consejeras Regionales del país a participar

en Encuentro a realizarse los días jueves y viernes en la ciudad y se espera la concurrencia del cuerpo

colegiado para compartir con sus pares.

Conforme, Arica 12 de febrero 2025.
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